

Hauts-de-France, Somme
Saint-Ouen
Derrière-les-Hayes
rue Ambroise-Croizat , ancienne rue de Berteaucourt

École primaire Notre-Dame de Saint-Ouen

Références du dossier

Numéro de dossier : IA80009827
Date de l'enquête initiale : 2010
Date(s) de rédaction : 2010
Cadre de l'étude : inventaire topographique Val-de-Nièvre
Degré d'étude : repéré

Désignation

Dénomination : école primaire
Parties constituantes non étudiées : cour, logement

Compléments de localisation

Milieu d'implantation : en village
Références cadastrales : 1832, A, 692 ; 1984. AB 114, 654, 655, 109

Historique

Les matrices cadastrales signalent la construction d'une école libre et d'un logement, déclarés comme construction neuve par P. Leroy, curé de Saint-Ouen, en 1914.

Période(s) principale(s) : 1er quart 20e siècle
Personne(s) liée(s) à l'histoire de l'oeuvre : P. Leroy (commanditaire, attribution par source)

Description

L'édifice, implanté en parcelle d'angle, comprend trois bâtiments alignés sur rue, une cour en coeur de parcelle et des bâtiments en fond de cour. La cour est accessible depuis la rue (portail) et depuis la ruelle qui borde la propriété au nord. Les bâtiments sur rue sont construits en briques et couverts d'ardoises. Au nord, se situe un bâtiment en rez-de-chaussée surélevé disposant d'un accès indépendant. Il est prolongé par un bâtiment à étage carré à deux travées, qui présente un pignon sur rue. Enfin, au sud, un bâtiment en briques et couvert de tuiles, qui présente des modifications (ouverture de petites fenêtres et ancienne porte murée) en façade sur rue. En fond de cour, se situent deux bâtiments à étage carré (salles de classe), le plus ancien est situé au nord.

Éléments descriptifs

Matériau(x) du gros-oeuvre, mise en oeuvre et revêtement : brique
Matériau(x) de couverture : ardoise, tuile mécanique
Étage(s) ou vaisseau(x) : rez-de-chaussée surélevé, 1 étage carré

Typologies et état de conservation

Typologies : logement sur rue ; classes en fond de cour

Statut, intérêt et protection

Construite à la veille de la Première Guerre mondiale, à l'initiative du curé, l'école libre vient accroître le nombre des établissements d'enseignement à Saint-Ouen, qui compte 388 écoliers de 6 à 13 ans, à la fin du 19e siècle.

Statut de la propriété : propriété privée

Références documentaires

Documents d'archive

- AD Somme. Série P ; 3 P 711/10. **Saint-Ouen. Matrices des propriétés bâties.**

Illustrations



Vue générale.
Phot. Isabelle Barbedor
IVR22_20108001501NUCA



Vue générale.
Phot. Isabelle Barbedor
IVR22_20108001502NUCA



Vue depuis la ruelle.
Phot. Isabelle Barbedor
IVR22_20108001503NUCA

Dossiers liés

Dossiers de synthèse :

L'architecture publique du Val de Nièvre (IA80009793)

Oeuvre(s) contenue(s) :

Oeuvre(s) en rapport :

La ville de Saint-Ouen (IA80009615) Hauts-de-France, Somme, Saint-Ouen,

Auteur(s) du dossier : Isabelle Barbedor

Copyright(s) : (c) Région Hauts-de-France - Inventaire général



Vue générale.

IVR22_20108001501NUCA

Auteur de l'illustration : Isabelle Barbedor

(c) Région Hauts-de-France - Inventaire général

reproduction soumise à autorisation du titulaire des droits d'exploitation



Vue générale.

IVR22_20108001502NUCA

Auteur de l'illustration : Isabelle Barbedor

(c) Région Hauts-de-France - Inventaire général

reproduction soumise à autorisation du titulaire des droits d'exploitation



Vue depuis la ruelle.

IVR22_20108001503NUCA

Auteur de l'illustration : Isabelle Barbedor

(c) Région Hauts-de-France - Inventaire général ; (c) Ministère de la culture
reproduction soumise à autorisation du titulaire des droits d'exploitation